

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS	
Nbre et département	
Nombres	
3 mois	60 fr.
6 mois	100 fr.
1 an	160 fr.
Autres départements et colonies	
3 mois	65 fr.
6 mois	105 fr.
1 an	165 fr.
Compte chèque postal	
LILLE 67 à Roubaix	

BUREAU
ROUBAIX - 65, V. Grande-Rue, Tél. 2732.
TOURCOING - 11, rue Carnot, Tél. 67.
LILLE - 11, rue Faidherbe, Tél. 1383.
PARIS - 38, boulevard Poincaré, Tél. Provenç. 7124.
MONTPELLIER - 105, rue de la Station, Tél. 544.

ANCIENS DIRECTEURS :
Jean Roboux
Alfred Roboux
Madame Alfred Roboux

Nous vous suivrons, Maréchal...

quels que soient les chemins que vous fixerez à nos pas... a câblé le général Weygand

Le maréchal Pétain a reçu de même les vœux du Souverain Pontife, du général Franco et du régent Paul de Yougoslavie



(Ph. N.Y.T.)
Le général Weygand

Vichy, 5 janvier. — Plusieurs souverains étrangers ont adressé au maréchal Pétain des vœux à l'occasion de la nouvelle année.

Le prince Paul de Yougoslavie transmet :

— Au seul de la nouvelle année, je prie Votre Excellence d'agréer mes vœux les plus sincères pour son bonheur personnel et la prospérité de la France.

Le télégramme du Souverain Pontife est conçu en ces termes :

— Nous avons été profondément touchés du message que vous apportez les vœux de la France. Nous avons vivement compaté aux malheurs qu'elle a subis l'année écoulée et nous vous adressons nos vœux pour que Dieu dirige et protège votre personne et la nation française.

Voici le message du général Franco :

— J'envoie à Votre Excellence, à l'occasion de la nouvelle année, l'expression de mes vœux sincères pour votre santé personnelle et la prospérité de votre pays.

D'autre part, le chef de l'Etat a reçu, de nombreux télégrammes, parmi lesquels il convient de citer un câble du général Weygand, délégué général du gouvernement en Afrique du Nord, qui est ainsi conçu : « Au nom des populations de l'Afrique française et en mon

C'est ici que la cour martiale a tenu, lundi matin, sa première audience



Dans cette demeure, à Gannat, la Cour martiale a ouvert sa session. (Ph. Trampus.)

Vichy, 6 janvier. — La vieille cité de Gannat connaît de nouveau la célébrité. On sait que M. Poincaré, en 1924, l'avait rayée du nombre des sous-préfectures.

C'est là pourtant que seront jugés Patrie. On sait que c'est aujourd'hui à elle délégué par le gouvernement pour crimes et manœuvres contre l'unité et la sauvegarde de la

Les conditions nouvelles de vie en Europe

UN ARTICLE DE LA BOERSEN ZEITUNG

Le national-socialisme ne veut enlever à personne la responsabilité de son propre rendement et encore moins ses fruits

écrit M. Karl Megerlé

Berlin, 5 janvier. — La « Boersen Zeitung » publie un article de M. Karl Megerlé, à propos de l'ordre nouveau et des conditions de vie en Europe.

« Le but de cet ordre nouveau européen, écrit M. Megerlé, ne cesse d'éveiller un certain intérêt, tant chez l'ami que chez l'ennemi ou le neutre.

« Toutes les réalisations de l'Allemagne nationale-socialiste sont basées sur un relèvement ample et rapide des conditions de vie de tout le peuple. Qui connaît l'Allemagne contemporaine pourra confirmer que, dans le III^e Reich, la courbe des conditions de vie a fait, avant la guerre, une ascension rapide.

« A coup sûr, en ce moment, le combat militaire pour l'avenir détermine le coût de la vie du peuple allemand, mais ces conditions de vie feront de rapides progrès après la guerre, lorsque les forces gigantesques de ce peuple de 90 millions seront de nouveau au service de la paix. Et de cette capacité de rendement de l'Allemagne dans l'Europe nouvelle se dégagera dans toutes les directions un stimulant, surtout dans les pays dont les ressources économiques et l'équipement technique peuvent encore être améliorés.

« Le relèvement des forces vitales ne s'effectuera nullement au détriment des conditions de vie d'autres pays très développés. Le standard de vie d'une nation est, avant tout, le résultat d'un travail tenace et l'utilisation rationnelle des dons physiques et spirituels. Le national-socialisme ne veut enlever à personne la responsabilité de son propre rendement et encore moins ses fruits. »

L'auteur de "L'Évolution créatrice" M. Henri Bergson est mort

l'un des plus grands philosophes de notre siècle



(Ph. Trampus.)
Henri Bergson

Paris, 5 janvier. — M. Henri Bergson, l'auteur de « L'Évolution créatrice », l'un des plus grands esprits de notre temps, et l'un des philosophes les plus profonds de ce siècle, est mort. Il était âgé de 81 ans.

M. Henri Bergson était né à Paris en 1859. Il était âgé de dix-neuf ans quand il entra à l'École Normale et de vingt-deux ans quand il passa son agrégation. C'est au lycée Henri-IV qu'il commença sa carrière universitaire. Maître de conférences de l'École normale supérieure, il entra aussi au Collège de France et à l'Académie des Sciences morales. Ses cours au Collège de France furent suivis par de très nombreux élèves et l'on peut dire que son enseignement a eu une influence profonde sur toute une génération.

En 1927, M. Bergson recevait la suprême récompense : le prix Nobel de Littérature. Mais déjà, à cette époque, il vivait retiré du monde ; en 1931, M. Laroze lui avait succédé au Collège de France.

L'un de ses derniers ouvrages fut : « Deux sources de la morale et de la religion ». Il écrivait un français très pur, une langue aussi éloignée que possible du style abstrait des philosophes.

Après l'armistice, M. Henri Bergson vint à Paris, dans son appartement d'Auteuil. Il est mort rapidement, des suites d'une congestion pulmonaire.

M. Henri Bergson avait exprimé la volonté formelle d'être enterré dans la plus stricte intimité au Salin-et-Oise, dans le cimetière de Garches. C'est là qu'eurent lieu jeudi ses funérailles.

Le temps de service militaire est porté à quatre ans en U.R.S.S.

Moscou, 5 janvier. — En Russie, le temps de service actif des soldats et sous-officiers de l'armée rouge et des équipages de la flotte a été porté à quatre ans.

Stanislav, les soldats devaient accomplir une période de deux ans, les troupes spéciales et les sous-officiers une période de trois ou quatre ans.

— A Helsinki, on craint que la Finlande ne manque de blé et de viande au début de cette année.

— Aux États-Unis : M. Phillips, ambassadeur des États-Unis à Rome, a quitté hier New-York, à bord de l'avion Clipper à destination de Rome.

De Stockholm : L'importation de vin et alcool en Suède sera désormais soumise à une autorisation gouvernementale.

LA RECONSTRUCTION DE LA "CITY" DE LONDRES détruite par le dernier bombardement S'AVÉRERAIT IMPOSSIBLE



Les pompiers de la capitale britannique s'attachent à un grand incendie allumé dans les débris de Londres.

Stockholm, 5 janvier. — Construction de cette célèbre partie de la capitale anglaise s'avère impossible à cause de la destruction d'un journal suédois affirme que la recons-

LA SITUATION A VICHY

L'amiral DARLAN EST-IL APPELÉ à jouer le rôle de second auprès du maréchal ?

Le Conseil des ministres a examiné des questions d'ordre gouvernemental provoquées par le départ de M. Paul Baudouin

Genève, 5 janvier. — On annonce de Vichy qu'un bref communiqué a été publié au sujet du Conseil des ministres français qui s'est tenu samedi soir, sous la présidence de l'amiral Darlan.

Le communiqué dit notamment que « diverses questions d'ordre administratif ont été discutées ».

On apprend qu'ont surtout été examinées des questions d'organisation gouvernementale provoquées par le départ du secrétaire d'Etat M. Paul Baudouin.

Le rôle de l'amiral Darlan

Dans la situation actuelle à Vichy, il est difficile de tirer des conclusions précises.

D'après le correspondant du « Nouveau Journal », dont nous rapportons l'information à titre documentaire, on peut, des divers bruits qui circulent, retenir qu'un certain désaccord entre l'amiral Darlan et M. Paul Baudouin existait à l'origine de la démission de ce dernier.

Il apparaît que la situation de l'amiral de la flotte Darlan, qui jouit de la confiance entière du maréchal, deviendrait prépondérante et qu'il pourrait bien remplacer M. Laval dans le poste de second qu'occupait ce dernier aux côtés du chef de l'Etat.

M. Laval est toujours membre du gouvernement, mais résidé à Paris et semble jouer un rôle assez actif. Les propos de coalition qui prévalent comme prochains la création d'un directoire — Darlan, Humbert, Flaminio — ne paraissent guère confirmés.

"Soulager la misère et veiller à nos prisonniers

"C'est la mission qui me fut confiée, Je la remplirai"

déclare M. SCAPINI



Ces montagnes de colis destinés aux prisonniers français en Allemagne démontrent une idée du nombre de paquets que va composer le « train Scapini ». C'est déjà ici le deuxième train en partance. (Ph. Pulgry)

Vichy, 6 janvier. — M. Scapini, ambassadeur de France, chargé du service diplomatique des prisonniers, a fait une nouvelle déclaration.

« Il n'est pas de question qui touche plus profondément le cœur des Français que celle des prisonniers, a-t-il dit. Tous les jours, une infinité de cas pénibles nous sont soumis, ils sont étudiés dans l'esprit le plus compréhensif et avec l'ardent désir de soulager la peine et la misère des parents des prisonniers. Mais il n'est impossible de répondre aux milliers de lettres que je reçois chaque jour. Cela ne signifie pas que l'on doit cesser de m'écrire. Au contraire, j'examinerai toujours avec le plus grand soin tous les cas qui me seront signalés, essayant de leur faire obtenir satisfaction en vertu de la convention de Genève de la convention d'armistice ou du protocole de 1940 ou par la « généralité des services allemands ».

Le général Dentz a fait son entrée à Damas

Vichy, 5 janvier. — Le général Dentz, haut-commissaire de France en Syrie et au Liban, a fait son entrée, samedi, à Damas.

A son arrivée, de hauts-commissaires a été reçu par plusieurs hauts personnalités et des généraux. Il a passé en revue les troupes coloniales et des militaires.

Une foule enthousiaste acclamait à cette revue et a acclamé le représentant de la France.

Communiqué officiel allemand

BERLIN, LE 5 JANVIER. — Le Haut-Commandement de l'armée allemande :

Nier, l'aviation n'a obtenu que des vols de reconnaissance armée. Des vues photographiques confirment le succès de l'opération opérée contre Cardiff dans la nuit du 2 au 3 janvier.

La nuit dernière, Avonmouth qui, comme port, est d'une importance primordiale pour Bristol, ainsi que plusieurs autres objectifs de guerre importants situés le long du canal de Bristol, ont été atteints avec succès par de puissantes formations de notre aviation.

La nuit dernière, de faibles formations d'avions ennemis ont survolé le territoire du Reich. A certains endroits, ces avions lâchèrent quelques bombes qui n'occasionnèrent que des dégâts matériels insignifiants. Il n'y a pas eu de dommages au double point de vue militaire et économique de guerre.

(Lire, en 2^e page, le communiqué officiel italien)

Le problème du Pacifique figurera cette année en tête de la politique japonaise

Tokio, 5 janvier. — Le journal « Miyako Shimbun » écrit que cette année le problème du Pacifique sera placé en tête de l'ordre du jour de la politique.

Ce journal est d'avis que M. Roosevelt exigera du Congrès la livraison la plus abondante possible de matériel de guerre à l'Angleterre et à la Chine, afin de les mettre en état de poursuivre la lutte.

Le « Miyako Shimbun » ajoute que lorsqu'on connaît les conditions dans lesquelles le Président américain a été élu, il ne peut être question d'un désir de M. Roosevelt d'aider l'humanité, mais plutôt de son intention de pécher, en son intérêt.

Le « Miyako Shimbun » attire l'attention sur le fait qu'il est ridicule de la part des États-Unis de parler d'une menace de leur ligne vitale économique, en collaboration avec l'intention japonaise de créer un espace vital pan-asiatique, cette prétendue ligne vitale étant désignée de plus de 1100 milliards de dollars. Pour les États-Unis, l'Amérique-Orient n'est qu'une ligne d'affaires, tandis que pour le Japon, il constitue une ligne vitale dans la meilleure acception du terme. Et la situation continue à se développer dans la même voie. Le Pacifique deviendra bientôt un nouveau théâtre de guerre.



(Ph. A.B.C.)
L'ambassadeur des États-Unis en France

Vichy, 6 janvier. — L'ambassadeur des États-Unis en France, est arrivé à Vichy à 23 h. 50. L'ambassadeur était accompagné de l'attaché naval des États-Unis qui était allé se rencontrer à Labenne et du chargé d'affaires de l'ambassade.

Il a été salué à son arrivée par un représentant du ministère des Affaires étrangères et de nombreux personnalités.

Des tracts anglophobes sont distribués en Suisse

Genève, 5 janvier. — Dans la nuit de samedi à dimanche de nombreux tracts ont été répandus dans les rues de Genève ou affichés sur les murs.

Is se contentent avec véhémence l'Angleterre, qui n'a pas daigné répondre aux protestations suisses contre le bombardement de Bâle et de Zurich.

Trois cents villes de la Gironde ont une rue ou une place Pétain

Bordeaux, 5 janvier. — Trois cents maires de la Gironde ont fait savoir au Préfet de la Gironde que le nom du maréchal Pétain avait été donné à la rue la plus importante ou à la place la plus belle de leur ville.

Le Journal officiel de l'Etat français

Vichy, 6 janvier. — Le « J. O. » vient d'être changé de titre : il s'intitule désormais : « Journal Officiel de l'Etat français ».